

DIARIO DE

del lunes 23



MALLORCA

de Mayo 1814

VIVA FERNANDO VII.

S. Desiderio Obispo. = 40 horas en el convento de la Concepcion.

Observaciones Meteorologias de ayer. Afecciones astronómicas.

Epocas.	Termóm.	Baromet.	Admosfera.	Sale el sol á las
7 de la m.	12 g.	28 p. 11. $\frac{1}{2}$	E.	4 y 45 minutos
12 del dia.	14 g.	28 p. 21.	SE.	y se pone á las
5 de la tar.	14 g.	28 p. 21.	E.	7 y 15 minutos.

D. O. M.

Hispanis invictis.

Napoleon cecidit; redeunt Borbonia Regna:

SOL nascens; Tenebræ, Sidera, Luna cadunt.

Continúan las condiciones baxo de las quales tendrá lugar la suspension de armas entre el ejército aliado que manda el señor marques de Wellington y las tropas francesas que ocupan el departamento del Tarn y Garona.

4. Se suspenderán todas las hostilidades con las plazas de Bayona, S. Juan de Pie de Puerto, Navarrens, Blaye y el castillo de Lourdes: los comandantes de estas plazas podrán hacer requisiciones para la subsistencia diaria de sus guarniciones, á saber: Bayona en los departamentos de las Landas y de los baxos Pirineos en un radio de ocho leguas: Navarrens, S. Juan de Pie de Puerto, Bla-

ye y el castillo de Loumes en uno de tres leguas. Se enviarán oficiales á los comandantes de estas plazas para prevenirlos del presente convenio.

5. La villa y los fuertes de Santoña serán evacuadas por las tropas francesas, y entregadas á las españolas: la guarnicion de esta plaza se llevará todo lo que le pertenezca, así como la artillería, armas y otros efectos militares que no sean de procedencia española.

El Sr. marques de Wellington determinará si la guarnicion debe pasar á Francia por tierra ó por mar: en ambos casos la asegurará el paso, y deberá desembarcar en uno de los puertos mas inmediatos al ejército del duque de Dalmacia, para poder verificar su reunion. Los buques de guerra y otros pertenecientes á Francia, y que actualmente se hallan en el puerto de Santoña serán transferidos á Rochefort, para cuyo efecto se les suministrarán los pasaportes necesarios.

El duque de Dalmacia podrá enviar un oficial al general Lameth, comandante de Santoña, para informarle del convenio, y hacerlo executar, para lo que se darán los competentes pasaportes. *(Se continuará.)*

Relacion fiel de lo ocurrido al padre Santo en Fontainebleau en los dias 22 y 23 de enero de 1814.

El obispo de.....nombrado por Napoleon arzobispo de Bourges, habia sido enviado varias veces por el gobierno al Padre santo para determinarle á entrar en algun convenio; mas fueron inútiles todos sus esfuerzos.

Tres prelados pasaron tambien á Fontainebleau: Pio VII no quiso ver al uno de ellos, y dixo á los otros dos que fueron admitidos á su audiencia, y le instaban á hacer algunos sacrificios para evitar consecuencias funestas.....

„Dexadme morir digno de los males que he sufrido. „

Insistiendo no obstante el obispo de.... mandó al Padre santo dixesen al prelado quando se presentase, que pusiese por escrito su comision. Informado sin duda el prelado de esta orden, se presentó el 22 de enero de 1814 en el palacio con un papel en que solicitaba la honra de visitar á S. S. de

orden del gobierno. — En las nuevas proposiciones que le hizo, Bonaparte consentia en restituir al gefe de la Iglesia una parte de sus estados, con la condicion de que Pio VII le cediese la otra.

Habiendo sido admitido el obispo à la audiencia, le dixo el augusto preso: „ El patrimonio de S. Pedro no es propiedad mia: pertenece à la Iglesia, y no puedo consentir en ceder parte alguna de él. Por lo que hace á los demas, decid á vuestro emperador, que si por mis pecados no vuelvo à Roma, mi sucesor volverá triunfante, á pesar de todos los esfuerzos del gobierno frances. „ El obispo de..... quiso justificar á Bonaparte, y dixo que tenia la mejor voluntad. A lo que replicó el soberano pontífice: „ Mucho mas me fio de los principes aliados que de él. „ Asombrado el prelado, pidió alguna explicacion de estas últimas palabras. „ No me conviene darosla, ni á vos oirla: „ dixo el gefe de la Iglesia.

Volviendo el obispo que sus esfuerzos eran inutiles, añadió que el padre Santo iba á volver á Roma, porque esta era la intencion de Bonaparte. „ Será pues con mis cardenales: replicó el soberano pontífice.

Dixo el prelado que esto no podia ser por el momento: que Bonaparte tenia la mejor voluntad; pero que las circunstancias no le permitian dexar partir al mismo tiempo los cardenales á Roma.

Pues bien (contestó Pio VII), si vuestro emperador quiere tratarme como un simple religioso, como no olvido que lo soy, no necesito mas que un carruage para mi viage todo lo que pido es hallarme en Roma para desempeñar las funciones de mi cargo pastoral.

Padre santo, dixo el prelado, S. M. sabe lo que debe al gefe de la Iglesia, no desconoce vuestra dignidad, quiere daros una escolta honorífica, y un coronel os acompañará. Por lo menos, replicò con dignidad el augusto pontífice, el coronel no irá en mi carruage; y al punto despidió al obispo de..... Luego que este salió del quarto de S. S. entrò el coronel para avisarle que iba á conducirlo à Roma: esto fué el sábado por la tarde.

El soberano pontífice, bien persuadido de la mala fé del gobierno, que no queria enviarle á su capital, declaró con tal firmeza que no partiria hasta el dia siguiente despues de celebrar misa, que no replicaron; pero el coronel no salió de su quarto: ni se le permitió hablar en particular con ninguno. No impidió esta circunstancia al ilustre preso de convocar todos los cardenales que se hallaban en Fontainebleau en número de 17; uno de estos que estaba enfermo, se hizo conducir á palacio. Luego que llegaron á su presencia se arrojaron á sus pies llorando, y Pio VII, mezclando sus lágrimas con las suyas, les echò la bendicion. No obstante la presencia del coronel les prescribió tres cosas primera, no llevar las insignias del gobierno frances: segunda, no recibir ningun sueldo ni pension del gobierno: tercera, no asistir á ningun convite hecho por empleados del gobierno. El Domingo 23 de enero fué arrancado el Padre santo de Fontainebleau á las once de la mañana, y aquella noche llegó cerca de Orleans. Se le ha hecho viajar con el nombre de obispo de Imola.

Algunos cardenales han manifestado el deseo de que se sepan estas particularidades: se ignora si ha sido por encargo del soberano pontífice. Poco despues de la partida de S. S., se llevaron á los cardenales, cada uno separadamente y acompañado de un gendarme, sin saber su suerte hasta estar en camino.

Los tres cardenales Doria, Dugnain y Ruffo Fabricio, han tenido permiso de quedar en París. El cardenal Mattei ha sido confinado á Aix; Oppizzani á Carpentras; y el obispo de Nápoles á Grase. Se ignora el paradero de los demas.

Embarcaciones que ayer dieron fondo en este puerto de Palma.

De Iviza en un dia la Javega S. José su p. Francisco Llabres mall. con tabaco.

De Gibraltar en 4 dias el Javeq. la Soledad, su p. Jorge Ien, mall. con tabaco, y otros generos.

De Valencia en un dia el Laud del p. Gregoro Fene- llos valenciano en lastre. *Imp. de Villalonga.*